# **EN PUNTO**

que la democracia cristiana. Esta no hizo más que seguir la línea de Hitler. Hitler, con una enorme lógica, pretendía la expansión militar «nach Osten», hacia el Este, y contaba con que las llamadas democracias occidentales no le hostilizarian en la limpieza del comunismo que se proponía hacer. Este fue el sentido del acuerdo de Munich, que sufrió luego una transformación radical con el pacto germano-soviético por el cual las vanguardias armadas hitlerianas cambiaron de polo. Fascinado por su propia facilidad para las victorias iniciales. Hitler creyó que podría vencer almultáneamente en el Este y en el Oeste. Pero cuando tenía la guerra perdida, aún intentaba salvaria buscando un acuerdo con los occidentales para atacar a la URSS. Fue la última esperanza con la que se encerró en los refugios de la Cancilleria, la que intentaron desesperada-mente sus negociadores. Con ella murió. Pero esta esperanza fue recuperada de entre las ruínas por sus herederos, los de-mocristianos de Adenauer, y con ella se pudieron mover diplo-mática y económicamente en la guerra fría. Willy Brandt, ya queda dicho, fue desde Berlín-Oeste uno de los intérpretes de esa política. Si gira ahora es por continuar en otra línea la nueva política de Washington, la política de la «coexistencia pacífica», la política del espíritu de Helsinki. El movimiento del general De Gaulle al iniciar la «apertura al Este» era, como todos los suyos, un movimiento de contradicción, una parte de su desafio a los Estados Unidos. Era la pequeña mitología doméstica de una «Europa europea» que debía llegar desde el Atlántico a los Urales. Se oían frases de ese degolismo europeo en la conferencia de La Haya. «Europa occidental no puede convertirse en una tercera fuerza», dice De Koster —portavoz en este caso de Joseph Luns, ministro de Asuntos Exteriores de Holanda—. Es la tesis general. Se trata de que este cabo del contiente eurasiático, llamado Europa, sea una «primera fuerza». Hay que transformarla «de una comunidad de inquietud en una comunidad de esperanza», como decía el viejo europeísta Mauricio Schumann en un debate en el Senado francés, previo a la conferencia de La Haya. Frente a esta posición combativa, a esta posición de nuevo renacimiento, la política de la Alemania Federal renovada con Willy Brandt como mandatario de los intereses actuales del país, es la de la apertura hacia el Este con arreglo a las normas americanas. Es decir, como una tercera -o cuarta, o quinta- fuerza, pero no como una fuerza de oposición a la línea general que están estableciendo las dos superpotencias.



Roif Pauls, embajador de la República Federal en Washington, firmando, junto a William Rogers, el tratado de no proliferación nuclear.



CHABAN-DELMAS CONTRA.



GEORGES SEGUY

## Francia EL DESAFIO SOCIAL

El desafío entre el Gobierno francés y los sindicatos obreros va tomando caracteres alarmantes en una situación social que se deteriora por momentos. Chaban-Delmas, primer ministro, desvía la intención reivindicativa de la ola de huelgas que paraliza el país hacia fines políticos: «El Gobierno piensa hacer frente a los llamamientos a la subversión hechos por los dirigentes sindicales pertenecientes al partido comunista. Sólo los dirigentes sindicalistas del partido comunista preconizan la paralización, con objeto de derrocar al régimen, es decir, la República aprobada por la inmensa mayoría de los franceses y sus dirigentes libremente elegidos mediante el sufragio universal». Previamente, el secretario general de la C. G. T., Georges Séguy, había explicado en el congreso de la C.G.T. (Confederación General de Trabajadores), en Vitry, que su central sin-dical mantenía la independencia con respecto a los partidos políticos. En la respuesta al discurso de Chaban-Delmas, los sindicatos de distintas tendencias explican que su objetivo final es el nivel entre precios y salarios y que están dispuestos a todo si el Gobierno llega a promulgar una ley sobre limitación del derecho de huelga que tiene preparada (y a la

que Chaban-Delmas no ha hecho ninguna alusión). La respuesta más dura es la de la C. F. D. T. (antigua Confederación de Trabajadores Cristianos, que recientemente retiró de su nombre el carácter confesional, pero que sigue dominada por los católicos), en la que se dice que las acusaciones de Chaban-Delmas contra el partido comunista «son puras maniobras de diversión» con objeto de intimidar al país con una supuesta subversión en lugar de centrar el tema de los problemas laborales. La C.G.T. insiste en la necesidad de que los sindicatos obreros celebren conversaciones entre sí para tratar de la unificación de los esfuerzos obreros. En general, todas las centrales sindicales han respondido al discurso de Chaban-Delmas en el sentido de que aceptan su oferta para celebrar negociaciones en todos los sectores, pero no ofrecen la terminación de las huelgas. Algunos observadores creen que estas huelgas no están organizadas por los sindicatos más que «de segunda mano», es decir, que surgen espontáneamente en los sectores laborales, y los sindicatos aprovechan la corriente del descontento social, e incluso compiten entre si para ponerse a la vanguardia de esos movimientos.

### Los asesinos de Vietnam

### LA PRISION DE MUJERES DE THU DUC

El Gobierno revolucionario provisional de Vietnam del Sur ha emitido dos documentos sobre los delitos de genocidio realizados por los americanos y por el Gobierno de Saigón, que amplian los datos ya conocidos acerca de las matanzas de My Lai. Según el G.R.P.V.S., «desde que Nixon subió al poder, esos crímenes se han multiplicado». Denuncia el lanzamiento de una granáda en la prisión de Tay Ninh, por

## EN PUNTO

### -TELEX-TELEX-TELEX-TELE



- Respondiendo a los ataques del primer ministro francés, Chaban Delmás, el presidente de la C. G. T., Benoît Franchon, ha hecho un llamamiento a la clase obrera para mantenerse unida, al tiempo que pedía que la televisión acordara el derecho de respuesta a la C. G. T.
- Al mismo tiempo que en Estados Unidos se denuncian nuevos actos vandálicos cometidos por militares de este país en Vietnam, Henry Cabot Lodge ha declarado que, en fecha próxima, podrían iniciarse conversaciones entre Washington y Hanoi sobre el porvenir de Vietnam del Sur.
- Al regreso de su viaje a Estados Unidos, el primer ministro japonés, Eisaku Sato, desmintió formalmente haber firmado un acuerdo secreto sobre Okinawa, en el que se establecía el mantenimiento de armamento nuclear en la base.
- El ministro sueco de Asuntos Exteriores, Torsten Nilsson, ha declarado ante una reunión de su partido —el socialdemócrata que la ayuda prevista a Vietnam del Norte ascenderá a cuarenta y cinco millones de dólares.
- Como protesta por la ayuda británica a Nigeria y el apoyo a la política norteamericana en Vietnam, el «beatle» John Lennon ha rechazado la Medalla del Imperio Británico, concedida por el Gobierno de su país.
- Exito militar egipcio: unidades de la R.A.U., que habían previamente cruzado el Canal de Suez, causaron medio centenar de muertos a las tropas israelitas, capturaron varios prisioneros y volaron una serie de depósitos de municiones.



- Un Jefe de Estado —el Presidente Pompidou—, seis primeros ministros y otros tantos responsables de Asuntos Exteriores se dieron cita en La Haya con ocasión de la «cumbre europea» que allí se celebra.
- Un informe elaborado por la Comisión europea de los derechos humanos, repartido a los ministros de Asuntos Exteriores de los países miembros del Consejo de Europa, demuestra que, en Grecia, la tortura sigue siendo «método administrativo» normal y corriente.
- De acuerdo con una información emitida por Radio El Cairo, los soldados norteamericanos enrolados en el ejército de Israel perciben mensualmente mil dólares —setenta mil pesetas—. Asimismo, parece haberse comprobado que a dichos soldados, a su llegada a Israel, se les provee de pasaportes judíos.

X-TELEX-TELEX-TELEX-TE



LA SEÑORA THI BINH, CON LOUIS ARAGON.

la que murieron o fueron heridas cien personas, el 19 de junio de 1969; la masacre de la prisión de Poulo Condore en los meses de febrero y marzo de 1969, de la que fueron victimas 800 presos políticos; la campaña «Fenix», que consiste en «amenazas, persecuciones y asesinatos contra los patriotas o contra toda persona que no esté de acuerdo con su política», y, de una manera especial, la situación en la prisión de mujeres de Thu Duc, situada a doce kilómetros de Saigón, donde se encuentran 1.400 reclusas, muchas de ellas menores. Cita los nombres de un grupo de reclusas a las que echaron cal en los ojos y la boca y fueron luego golpeadas hasta quedar exánimes. Otras fueron golpeadas en las zonas genitales. El 16 de agosto de 1969 —dice la denuncia—, la joven Tran Thi Binh, de dieciocho años de edad, fue obligada a desnudarse y a desfilar así ante sus verdugos. Después le fueron amputados los senos, sus piernas fueron forzadas para que el director de la prisión introdujera objetos en sus órganos sexuales y, finalmente, fue violada por todos sus verdugos, hasta que quedó en esta-do de coma. El mismo día, un grupo de reclusas fue conducido a un campamento especial de represión, donde iniciaron una huelga de hambre. Fueron llevadas frente a la vivienda del director de la prisión, donde se las golpeó. Dos de ellas murieron. Una, Dang Thi Ran, contaba dieciséis años de edad. Cuan-do un grupo de reclusas intentó oponerse al secuestro de los cadáveres, fueron asaltadas. Una de ellas, Khon Tuyet Minh, de veinticuatro años de edad, fue muerta. El cadáver de Nguyen Thi Tanh, desnudo, fue expuesto ante sus compaficras, y el director de la prisión, Duong Noge Minh, lo pisoteó ante las reclusas. El 22 de agosto, Nguyen Thi Son Lau, de cuarenta y dos años de edad, fue golpeada hasta quedar muerta. La mayor parte de estos actos de agresión contra las reclusas tienen como origen -sigue diciendo el comunicado del G. R. P. V. S .- la negativa de las reclusas al saludo a la bandera de Saigón y a realizar denuncias, y también su oposición a aceptar las lecciones políticas y la confesión de lo que se consideran sus errores.

### Puerto Rico LA LUCHA POR LA INDEPENDENCIA

En los últimos días se ha agudizado la tensión en Puerto Rico entre los anexionistas (partidarlos de que el país quede integrado en los Estados Unidos) y los independentistas, que intentan romper el «statu quo» actual de dependencia. Algunos incidentes han sido espectaculares. El Senado Académico Universitario decidió la eliminación del llamado R. O. T. C., programa de adiestramiento militar realizado dentro de la Universidad por el

ejército norteamericano con objeto de preparar oficiales de reserva entre los estudiantes portorriqueños. Para protestar de esta eliminación, marchó contra la Universidad una manifestación del Partido Nuevo Progresista (anexionista), actualmente en el poder, dirigida por el senador Juan Palerm. Esta manifestación iba armada con «cócteles Molotov», piedras y cohetes. La policía no se opuso al asalto. El rector de la Universidad pidió a los estu-